

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRONUNCIAMIENTO CONJUNTO

PROMUEVEN IEEQ Y MÁS DE 40 ORGANIZACIONES EL 'PRONUNCIAMIENTO CONJUNTO ELECCIONES QRO 2021'

Con el respaldo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), más de 40 organizaciones de la sociedad civil, instituciones de educación superior, organismos empresariales, medios de comunicación y partidos políticos en la entidad suscribieron el 'Pronunciamento Conjunto Elecciones Qro 2021'. El objetivo es fomentar un ambiente de propuestas en el marco del Proceso Electoral Local 2020-2021, en el que las personas actoras políticas no solo cumplan con las leyes aplicables, sino que se conduzcan con responsabilidad, tolerancia y respeto a las instituciones, la sociedad, así como a las y los contendientes. A fin de fortalecer la cultura democrática justa, plural e incluyente, las personas firmantes exhortaron a quienes aspiran a un cargo de elección popular y a la ciudadanía en el estado, a conocer y suscribir el pronunciamento a través del sitio web www.ieeq.mx. El documento propone desarrollar el proceso comicial en un ambiente de civilidad, hacer uso responsable de las redes sociales, salvaguardar la privacidad de las personas, transparentar los recursos públicos, fortalecer las políticas que inhiban cualquier forma de discriminación y vulneración de los derechos humanos, difundir información veraz, fomentar la participación de la ciudadanía garantizando su salud, atender las directrices de las autoridades sanitarias, entre otras acciones. Asimismo, rechaza la violación de las reglas del proceso electoral, los discursos de odio, las difamaciones, la coacción del voto, las prácticas que intenten vulnerar el derecho al voto libre, secreto, directo, personal, intransferible y laico; los mensajes que busquen polarizar a la sociedad, cualquier forma de violencia política contra las mujeres en razón de género, la difusión de información falsa, entre otras conductas. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, refrendó el carácter participativo, democrático y con alto compromiso cívico de la sociedad queretana; señaló que, ante los retos del proceso electoral como la pandemia, la desinformación, la discriminación y la polarización, entre otros, este organismo electoral se encuentra preparado a fin de generar las condiciones más seguras para la participación de la ciudadanía. Durante el evento realizado en modalidad virtual, el Presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) en Querétaro, Rafael Bustillos Iturralde, afirmó que el sector es factor de cohesión social y reiteró el compromiso de los medios con el desarrollo del estado. La Presidenta de la Asociación Mujeres en Positivo, María Del Pilar García Chaparro, hizo un llamado a los partidos políticos y a quienes buscarán el voto de la ciudadanía, para que promuevan con hechos la igualdad sustantiva, inhiban cualquier forma de discriminación y den respuesta a las demandas más sentidas de la sociedad. De igual manera, la Rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Margarita Teresa De Jesús García Gasca, pidió que las campañas se realicen con responsabilidad, anteponiendo la salud de las y los queretanos, sin improvisaciones, privilegiando los temas de educación y juventud. El Rector de la Universidad del Valle de México (UVM) Campus Querétaro, Juan José Ochoa Cázares, dijo que la democracia se construye con el involucramiento de todas y todos, por lo que invitó a la ciudadanía a ejercer su derecho al sufragio y exigir resultados a las personas que resulten electas. El evento también contó con la participación de las Consejerías Electorales del Consejo General del IEEQ; rectoras y rectores de las universidades Anáhuac Querétaro, UPQ, U. de Londres, UNIVA, UNICEQ, UTSJR, U. Cuauhtémoc, UTC, UTQ y UNIQ; así como titulares de la FECAPEQ, COPARMEX Querétaro, CANACO, CMIC, CANIRAC, CANADEVI, USEM, CIQ, AMIQRO, UGRQ, Asociación Saca La Bici, Red Familia Querétaro, SOS Discriminación Internacional Querétaro, Fuerza Migrante y del Observatorio Electoral de la FCPyS de la UAQ. Además, estuvieron presentes vía remota las dirigencias y representantes de los partidos políticos: Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC), Partido Verde

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

Ecologista de México (PVEM), Morena, Partido del Trabajo (PT), Querétaro Independiente (QI), Partido Encuentro Solidario (PES), Partido Redes Sociales Progresistas (RSP) y Partido Fuerza por México (FM).

<https://6enpunto.mx/elecciones-2021/convoca-ieeq-a-la-ciudadania-a-participar-en-la-organizacion-de-las-elecciones/>

<https://adninformativo.mx/ieeq-sociedad-civil-empresarios-y-sector-educativo-exigen-un-proceso-electoral-limpio-en-queretaro/>

<https://queretaro24-7.com/promueven-ieeq-y-mas-de-40-organizaciones-el-pronunciamiento-conjunto-elecciones-qro-2021/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=20132>

<http://amanecerqro.com.mx/2021/03/16/ieeq-impulsa-acuerdo-para-impulsar-elecciones-con-propuestas/>

<https://elvocero.com.mx/2021/03/16/promueven-ieeq-y-mas-de-40-organizaciones-el-pronunciamiento-conjunto-elecciones-qro-2021/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/03/16/pan-celebra-acuerdo-de-civilidad-realizado-por-ieeq-para-unas-elecciones-limpias/>

<https://www.noesis.com.mx/post/se-pronuncian-mas-de-40-instituciones-e-ieeq-por-elecciones-2021>

<https://updatemexico.com/destacadas/firman-pronunciamiento-para-fomentar-ambiente-de-propuestas-rumbo-a-eleccion-en-queretaro/>

<https://rotativo.com.mx/2021/03/16/noticias/metropoli/queretaro/firman-pacto-de-civilidad-por-elecciones-ordenadas-y-transparentes-en-queretaro-891267/>

<https://revistabocetos.com/2021/03/17/promueven-ieeq-y-mas-de-40-organizaciones-el-pronunciamiento-conjunto-elecciones-qro-2021/>

<https://www.enlalupa.com/2021/03/16/ieeq-y-mas-de-40-organizaciones-se-pronuncian-por-elecciones-con-responsabilidad-tolerancia-y-respeto/>

<https://www.queretarotv.com/promueven-ieeq-y-mas-de-40-organizaciones-el-pronunciamiento-conjunto-elecciones-qro-2021/>

<https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2021/03/16/firmaron-el-pronunciamiento-conjunto-elecciones-qro-2021/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/promueven-ieeq-y-mas-de-40-organizaciones-el-pronunciamiento-conjunto-elecciones-qro-2021>

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

<http://rrnoticias.mx/2021/03/16/firman-pronunciamento-de-civilidad-y-buenas-practicas-electorales-en-el-estado/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/promueven-autoempleo-con-apoyo-a-emprendedores/>

<https://updatemexico.com/destacadas/pide-rectora-de-la-uaq-a-politicos-no-prometer-cosas-para-las-que-no-están-preparados/>

ORGANIZACIONES DESEAN CIVILIDAD EN ELECCIONES

Con el respaldo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), más de 40 organizaciones de la sociedad civil se suscribieron el 'Pronunciamento Conjunto Elecciones Querétaro 2021'. Instituciones de educación superior, organismos empresariales, medios de comunicación y partidos políticos en la entidad se unieron para fomentar un ambiente de propuestas en el marco del Proceso Electoral Local 2020-2021. Se trata de que los actores políticos no sólo cumplan con las leyes aplicables. Pretenden que se conduzcan con responsabilidad, tolerancia y respeto a las instituciones, la sociedad, así como a los contendientes, afirmaron. Las personas firmantes exhortaron a quienes aspiran a un cargo de elección popular y a la ciudadanía, a conocer y suscribir el pronunciamento. Para mayor detalle, el acuerdo se puede consultar a través del sitio web www.ieeq.mx. El documento propone desarrollar el proceso comicial en un ambiente de civilidad. Esto incluye hacer uso responsable de las redes sociales, salvaguardar la privacidad de las personas, y transparentar los recursos públicos. También pretenden fortalecer las políticas que inhiban cualquier forma de discriminación y vulneración de los derechos humanos, entre otras acciones. (AM principal y 3)

<https://amqueretaro.com/queretaro/2021/03/17/organizaciones-desean-civilidad-en-elecciones/>

ELECCIONES 2021 EN QUERÉTARO: IEEQ FIRMA PRONUNCIAMIENTO CONJUNTO

Con rumbo a las Elecciones 2021 en Querétaro, las y los consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) firmaron un pronunciamento en conjunto con las distintas universidades públicas y privadas del estado, así como con organizaciones de la sociedad civil, partidos políticos y representantes de cámaras empresariales. Este pronunciamento exhorta a los distintos candidatos a que se conduzcan con respeto hacia las autoridades electorales, así como al resto de participantes; solicita transparentar los recursos para campañas, rechazar discursos discriminatorios y de odio, rechazar la difamación o prácticas para evitar un voto libre y secreto, así como cualquier forma de violencia política de género. El presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, precisó que este pronunciamento se extenderá a todos los municipios del estado, además de la presencia de las distintas organizaciones, universidades y representantes empresariales, permitirá que el mismo mensaje llegue a los distintos sectores. No obstante, destacó que existen desafíos a enfrentar como la desinformación, la discriminación, la polarización y el rechazo a los distintos puntos de vista, por lo que el IEEQ pidió el apoyo de toda la sociedad queretana para superar dichas situaciones. María del Pilar Chaparro, presidenta de la asociación Mujeres en Positivo, recordó que los partidos políticos deben ser un conjunto de personas con objetivos conjuntos, no obstante, recordó la importancia de que se escuchen las voces de la sociedad civil para la creación de políticas públicas. Por su parte, la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, pidió a los candidatos a no improvisar en su trabajo, sino a rodearse de personas capacitadas en sus equipos y dar cuenta de los diversos problemas que sufre Querétaro. Finalmente, Juan José Ochoa Cáceres, rector de la Universidad del Valle de México, recordó que se acercan las elecciones más importantes en la historia del país,

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

por lo que destacó la importancia de reducir al máximo el abstencionismo e hizo un exhorto a salir a las urnas para exigir los resultados para las próximas administraciones de los diversos representantes populares.

<https://www.am.com.mx/queretaro/Elecciones-2021-en-Queretaro-IEEQ-firma-pronunciamento-conjunto-20210316-0013.html>

FIRMAN PRONUNCIAMIENTO PARA ELECCIONES TRANSPARENTES, ÍNTEGRAS Y ORDENADAS

Por Francisco Velázquez

Para que los actores políticos cumplan las leyes, se conduzcan con responsabilidad, tolerancia, así como con respeto a las instituciones, la sociedad, a las y los contendientes; el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), organizaciones civiles, universidades, organismos empresariales, medios de comunicación y partidos políticos firmaron el “Pronunciamento conjunto elecciones Qro 2021”. El documento, que plantea propuestas y establece las acciones que rechazan sus firmantes, está dirigido a la ciudadanía en general, autoridades, partidos políticos y aspirantes a cargos de elección popular, en el que se comprometen a generar las condiciones necesarias para contar con un proceso electoral transparente, íntegro y ordenado en la entidad queretana. “Querétaro se ha pronunciado y lo ha hecho de una forma clara, contundente, decisiva, a través de las casi 40 organizaciones aquí presentes y que tenemos la gran encomienda de representar a sectores estratégicos de la sociedad queretana”, sostuvo el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano. A través del pronunciamento, se propone generar un ambiente propositivo e inclusivo; garantizar la paridad de género en las candidaturas; usar responsablemente las redes sociales, respetar la dignidad y privacidad de las personas; transparentar los recursos utilizados en el proceso comicial; promover la participación ciudadana, garantizar su salud y prestar atención a las directrices de las autoridades sanitarias, entre otros puntos. Se rechaza, continúa el documento, cualquier forma de discriminación y discurso de odio; las difamaciones entre candidaturas y partidos políticos; los mensajes que busquen polarizar a la sociedad; la violencia política contra las mujeres en razón de género; además de la información falsa sobre el proceso electoral. En su oportunidad, la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, pidió a las y los candidatos cumplir sus planes de trabajo expuestos en campaña. (CQRO 1 y 2)

<http://www.codigoqro.mx/2021/03/16/firman-pronunciamento-para-elecciones-transparentes-integras-y-ordenadas/>

JURAN 11 PARTIDOS POLÍTICOS PORTARSE BIEN EN CAMPAÑA

Por Ana Karina Vázquez

A través de la suscripción del pronunciamento conjunto, se buscará que los actores políticos involucrados en el proceso electoral se sumen para llevar a cabo un proceso electoral limpio, transparente y ordenado; con la participación de dos universidades públicas y privadas, once partidos políticos, asociaciones del gremio empresarial y organismos civiles, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), encabezó la reunión en la que se instó a la ciudadanía, medios de comunicación y demás actores a sumarse. Detallaron las acciones que desaprobarán, de llegar a suceder durante el proceso electoral, entre las que se encuentran: violación a las reglas electorales; cualquier forma de discriminación y discurso de odio; las descalificaciones entre partidos; el uso de recursos para coaccionar el voto; las prácticas que vulneren derechos de libertad del voto; mensajes que polaricen; la violencia política contra mujeres en razón de género; y la difusión de información falsa. Se han suscrito dos universidades públicas y privadas, once partidos políticos, asociaciones del gremio empresarial y organismos civiles, así como el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), buscará que los actores políticos se sumen a

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

llevar a cabo un proceso electoral limpio, transparente y ordenado. La representante de la organización Mujeres en Positivo, llamó a los candidatos y partidos políticos a atender las necesidades urgentes derivadas de la pandemia, entre las que identificaron la garantía de servicios públicos y la atención de grupos vulnerables cuya economía ha sido gravemente afectada. Teresa García Gasca, rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), fue quien habló en representación del sector universitario en el estado: “este es un mensaje para quienes tienen aspiraciones de ocupar cargos públicos en nuestro estado (...) se ha desdeñado la educación, se le ha visto como un gasto y no como una inversión”, señaló. Por su parte, Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ reconoció al estado como uno de los más participativa desde 1991 y con un índice alto de desarrollo democrático. Resaltó que el reto más evidente para el proceso electoral es la pandemia: “este instituto está comprometido a generar las condiciones más seguras para este proceso”, además, se le suman los desafíos que demandaron desde las instancias universitarias, empresariales y de la sociedad civil. Estuvieron presentes autoridades de los partidos políticos, de las universidades en el estado y organismos civiles; invitaron a la ciudadanía a que se suscriban al pronunciamiento, estará disponible en el sitio web del IEEQ. (DQ principal y 6)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/juran-11-partidos-politicos-portarse-bien-en-campana-ieeq-elecciones-guerra-sucia-noticias-de-queretaro-proceso-electoral-6484069.html>

IEEQ LLAMÓ A ELECCIONES LIMPIA

Por Rosalía Nieves

Con el objetivo de fomentar un ambiente de propuestas en el marco del Proceso Electoral Local 2020-2021, en el que las personas actoras políticas no solo cumplan con las leyes aplicables, sino que se conduzcan con responsabilidad, tolerancia y respeto a las instituciones, la sociedad, así como a las y los contendientes, organismos empresariales, instituciones educativas del nivel superior, organizaciones de la sociedad civil y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), emitieron un pronunciamiento llamado Conjunto Elecciones Qro 2021. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, refrendó el carácter participativo, democrático y con alto compromiso cívico de la sociedad queretana, señaló que, ante los retos del proceso electoral como la pandemia, la desinformación, la discriminación y la polarización, entre otros, este organismo electoral se encuentra preparado a fin de generar las condiciones más seguras para la participación de la ciudadanía. La presidenta de la Asociación Mujeres en Positivo, María Del Pilar García Chaparro, hizo un llamado a los partidos políticos y a quienes buscarán el voto de la ciudadanía, para que promuevan con hechos la igualdad sustantiva, inhiban cualquier forma de discriminación y den respuesta a las demandas más sentidas de la sociedad. De igual manera, la Rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Margarita Teresa De Jesús García Gasca, pidió que las campañas se realicen con responsabilidad, anteponiendo la salud de las y los queretanos, sin improvisaciones, privilegiando los temas de educación y juventud. Los participantes coincidieron en que se busca proponer un proceso comicial en un ambiente de civilidad, hacer uso responsable de las redes sociales, salvaguardar la privacidad de las personas, transparentar los recursos públicos, fortalecer las políticas que inhiban cualquier forma de discriminación y vulneración de los derechos humanos, difundir información veraz, fomentar la participación de la ciudadanía garantizando su salud, atender las directrices de las autoridades sanitarias, entre otras acciones. Asimismo, rechazaron la violación de las reglas del proceso electoral, los discursos de odio, las difamaciones, la coacción del voto, las prácticas que intenten vulnerar el derecho al voto libre, secreto, directo, personal, intransferible y laico, los mensajes que busquen polarizar a la sociedad, cualquier forma de violencia política contra las mujeres en razón de género, la difusión de información falsa, entre otras conductas.

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/ieeq-llamo-a-elecciones-limpas-gerardo-romero-altamirano-ieeq-ine-6482610.html>

IEEQ Y ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL FIRMAN PRONUNCIAMIENTO CONJUNTO PARA ELECCIONES

Por Miriam Vega

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), junto con representantes del sector empresarial, sociedad civil, medios de comunicación y educación pública y privada realizaron un Pronunciamiento Conjunto en torno a las elecciones 2021 de Querétaro, en el cual se comprometen a que el proceso sea transparente y participativo. A través de este pronunciamiento, los representantes de los diversos sectores detallaron los estándares bajo los cuales se observarán las elecciones de este 2021 y lo que se espera de los actores políticos durante y posterior a la jornada electoral. Entre los representantes se encontraron: Jorge Camacho Ortega, Coparmex Querétaro; Teresa García Gasca, rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro; Rafael Bustillos Iturralde, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión; la rectora de la Universidad de Londres, Ivonne Wiener Bercovich; María del Pilar García Chaparro, presidenta de la asociación civil "Mujeres en Positivo". El pronunciamiento contó con la participación de un gran número de académicos y especialistas, que participaron y dieron fe de los compromisos presentados. Finalmente, Gerardo Romero Altamirano, director del IEEQ, enfatizó que Querétaro "es participativo, vigilante y propositivo" argumentó que desde 1991 en el estado la participación democrática por parte de los ciudadanos siempre se ha encontrado por arriba de la media nacional. Además de colocarse en la cuarta posición, a nivel nacional, como una entidad de alto desarrollo democrático. Señaló que aquí las elecciones se organizan y califican correctamente, se generan las condiciones idóneas para el proceso electoral, sobre todo en estos momentos que nos encontramos en medio de una pandemia se prioriza la seguridad de todos los ciudadanos y de los actores involucrados en el proceso electoral. El IEEQ repudia los discursos de odio y la polarización, acepta que la democracia permite no estar de acuerdo pero no que de los debates emerja la violencia y los ataques entre los contendientes y la sociedad. "La democracia es un ideal por el que tenemos que luchar cada día cada persona", dijo.

<https://codiceinformativo.com/2021/03/ieeq-y-organizaciones-de-la-sociedad-civil-firman-pronunciamiento-conjunto-para-elecciones/>

IEEQ Y ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD FIRMAN PRONUNCIAMIENTO CONJUNTO DE CARA A LAS CAMPAÑAS ELECTORALES

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Universidades, cámaras empresariales y organizaciones civiles firmaron un pronunciamiento conjunto de cara a las campañas electorales. Se trata de dos universidades públicas y privadas, 11 partidos políticos, 11 gremios empresariales y seis organizaciones civiles, quienes se pronunciaron por generar buenas prácticas durante las campañas. El pronunciamiento propone el respeto a las leyes e instituciones electorales, desarrollar el proceso electoral con civilidad, discursos que promuevan el respeto, ambiente propositivo e inclusivo, debate de propuestas, postular candidaturas acordes con las demandas de la sociedad, garantizar la paridad de género, usar responsablemente las redes sociales, transparencia de recursos, promover políticas permanentes que inhiban la discriminación y vulneración de derechos, promover la participación de las comunidades indígenas, entre otras propuestas. Asimismo, el documento firmado por los diversos órganos rechaza la violación a las reglas del proceso electoral, la discriminación y discurso de odio, la difamación, coacción del voto, mensajes de polarización, violencia política en razón de género y reproducción de información falsa. Asimismo el presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó que este gesto

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

representa a centenares de ciudadanos, quienes esperan propuestas y no descalificaciones. «Hemos mandado un mensaje conjunto de las conductas que proponemos y también de aquellas que rechazamos durante las elecciones del 2021. Este mensaje resonará en cada uno de los 18 municipios del estado». Al respecto reconoció que la ciudadanía de Querétaro ha tenido una participación activa en los procesos electorales. «Querétaro es uno de los tres estados de la república mexicana, que desde 1991 ha votado siempre por encima de la media nacional. Esto es una sociedad participativa».

<https://elqueretano.info/trafico/ieeq-y-organizaciones-de-la-sociedad-firman-pronunciamiento-conjunto-de-cara-a-las-campanas-electorales/>

LANZÓ EL IEEQ ACUERDO PARA LA CIVILIDAD EN LAS ELECCIONES

Por Rosalía Nieves

De forma virtual, más de 30 organizaciones empresariales, del sector educativo y social participaron en la firma del Pronunciamiento en Conjunto con el IEEQ y los 11 partidos políticos que postularán candidatos en el proceso electoral 2021 en la entidad. Dicho pronunciamiento presenta las propuestas de lo que se espera para las campañas y la jornada electoral; y lo que rechazará en caso de caer en actitudes fuera de la normativa y del respeto a las leyes electorales. (ESSJR 6)

EXIGEN ELECCIONES TRANSPARENTES ORGANISMOS EMPRESARIALES Y EDUCATIVOS

Por Mario Carranza Venegas

De forma virtual, más de 30 organizaciones empresariales, del sector educativo y social participaron en la firma del Pronunciamiento en Conjunto con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y los 11 partidos políticos que postularán candidatos en el proceso electoral 2021 en la entidad. Dicho pronunciamiento presenta las propuestas de lo que se espera para las campañas y la jornada electoral; y lo que rechazará en caso de caer en actitudes fuera de la normativa y del respeto a las leyes electorales. En primera instancia, en este documento se exige respetar las leyes e instituciones electorales; desarrollar el proceso electoral en un ambiente de civilidad; generar un ambiente propositivo e inclusivo; debatir constructivamente las propuestas y postular candidaturas adecuadas a lo que la sociedad demanda y merece. Asimismo, piden garantizar la paridad de género en la postulación de candidaturas a cargos de elección popular; usar responsablemente las redes sociales y respetar la dignidad y privacidad de las personas; y transparentar los recursos que se utilicen durante el proceso electoral. En contraste, reprobarán la violación a las reglas del proceso electoral; cualquier forma de discriminación y discurso de odio; las difamaciones entre candidaturas y partidos políticos y el uso de recursos públicos, instituciones y programas sociales para coaccionar el voto. Además, condenarán las prácticas que intenten vulnerar el derecho de las y los queretanos al voto libre, secreto, directo, personal, intransferible y laico; los mensajes que busquen polarizar a la sociedad; y cualquier forma de violencia política contra las mujeres en razón de género, entre otras acciones. Al respecto, el presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, subrayó que la sociedad queretana es participativa y de un gran compromiso con la democracia; al tiempo que se declararon listos para los retos sanitarios y sociales que representa este proceso electoral. Por su parte, representado al sector académico, la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, pidió responsabilidad a los candidatos en el marco de la pandemia por COVID-19; y que no se postule gente “improvisada” a los diversos cargos de elección popular. “Que no improvisen, que no traten de prometer en cosas para las que no están preparados. Que se basen en el conocimiento, que se rodeen de gente que sepa sobre los temas. Querétaro tiene muchos problemas de inseguridad, violencia de género y de educación”. (PA 1 y 3)

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

<https://plazadearmas.com.mx/exigen-elecciones-transparentes/>

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

CARTILLA MORAL DEL IEEQ PARA LOS COMICIOS. En un pronunciamiento conjunto para las próximas elecciones, promovido por el IEEQ y suscrito por más de 40 organizaciones civiles, instituciones de educación superior, organismos empresariales, medios de comunicación y partidos políticos en la entidad, se expresan los compromisos para fortalecer la cultura democrática justa, plural e incluyente que, de cumplirse, nos haría casi casi una sociedad perfecta. El objetivo, según se dice, es el de fomentar “un ambiente de propuestas en el marco del Proceso Electoral Local 2020-2021, en el que las personas actoras políticas no solo cumplan con las leyes aplicables, sino que se conduzcan con responsabilidad, tolerancia y respeto a las instituciones, la sociedad, así como a las y los contendientes”. Este documento, especie de código de ética o cartilla moral, propone también “desarrollar el proceso comicial en un ambiente de civilidad, hacer uso responsable de las redes sociales, salvaguardar la privacidad de las personas, transparentar los recursos públicos, fortalecer las políticas que inhiban cualquier forma de discriminación y vulneración de los derechos humanos, difundir información veraz, fomentar la participación de la ciudadanía garantizando su salud, atender las directrices de las autoridades sanitarias, entre otras acciones”. Igualmente -aquí puede uno respirar tantito- rechaza “la violación de las reglas del proceso electoral, los discursos de odio, las difamaciones, la coacción del voto, las prácticas que intenten vulnerar el derecho al voto libre, secreto, directo, personal, intransferible y laico; los mensajes que busquen polarizar a la sociedad, cualquier forma de violencia política contra las mujeres en razón de género (y) la difusión de información falsa, entre otras conductas”. ¿Entendido? Ya en esas, mensajero de las elecciones ideales, el consejero presidente Gerardo Romero Altamirano refrendó el “carácter participativo, democrático y con alto compromiso cívico de la sociedad queretana y señaló que, ante los retos del proceso electoral como la pandemia, la desinformación, la discriminación y la polarización, entre otros, este organismo electoral se encuentra preparado a fin de generar las condiciones más seguras para la participación de la ciudadanía”. En la reunión virtual (o, mejor, virtuosa) participaron el presidente de los radiodifusores y gerente de Televisa Rafael Bustillos Iturralde, la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, el de la Universidad del Valle de México, Juan José Ochoa Cázares además de dirigentes y representantes de todos los partidos políticos. O sea, ya lo saben, partidos y candidatos, nada de fraudes, ni financiamientos ilegales, ni operación tamal, ni ave azul, ni compra de votos o acarreo. Mucho menos utilizar los programas sociales o la inversión pública para inducir o torcer voluntades. Hoy esos pueden ser delitos electorales y se pagan con cárcel. Esa sí es vacuna. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/cartilla-moral-del-ieeq-para-los-comicios/>

ORGANIZACIONES FIRMAN PRONUNCIAMIENTO QUE PROMUEVE ELECCIONES LIMPIAS

Por Alan Contreras

Un total de 40 organizaciones sociales, empresariales, políticas, medios de comunicación y educativas suscribieron el Pronunciamiento Conjunto Elecciones 2021 que promueve el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), con el cual se propone la celebración de un proceso electoral limpio, continuar con la promoción de la educación cívica y la cultura democrática en el contexto de la nueva normalidad. Este pronunciamiento establece aquellas premisas que los firmantes rechazan de parte de la sociedad y las y los actores políticos, así como las acciones que proponen se efectúen durante el proceso electoral. El pronunciamiento está a disposición de cualquier ciudadano(a), candidato(a), u organización que desee suscribirlo, en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. El pronunciamiento pide a los actores políticos, además de cumplir cabalmente con las leyes aplicables, se

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

conduzcan con responsabilidad, tolerancia, respeto a las instituciones y a los contendientes, lo que sin duda garantiza la paz social y la estabilidad política que ha caracterizado a nuestro Estado, señaló el presidente del IEEQ, Gerardo Romero. En su mensaje señaló que la sociedad ha firmado este pronunciamiento conjunto porque Querétaro es participativo, cuenta con una sociedad vigilante y propositiva que defiende los valores y principios.

<https://radioformulaqueretaro.com/organizaciones-firman-pronunciamiento-que-promueve-elecciones-limpias/>

SOCIEDAD PIDE CAMPAÑAS DE PROPUESTAS

Esta mañana de martes, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y diversas organizaciones de la sociedad firmaron un pronunciamiento conjunto para las buenas prácticas en las campañas electorales. El documento fue suscrito por dos universidades públicas y privadas, 11 partidos políticos, 11 gremios empresariales y seis organizaciones civiles, quienes se pronunciaron por generar buenas prácticas durante las campañas. En ese sentido, el pronunciamiento propone el respeto a las leyes e instituciones electorales, desarrollar el proceso electoral con civildad, discursos que promuevan el respeto, ambiente propositivo e inclusivo, debate de propuestas, postular candidaturas acordes con las demandas de la sociedad, garantizar la paridad de género, usar responsablemente las redes sociales, transparencia de recursos, promover políticas permanentes que inhiban la discriminación y vulneración de derechos, promover la participación de las comunidades indígenas, entre otras propuestas. Mientras que rechazan la violación a las reglas del proceso electoral, la discriminación y discurso de odio, la difamación, coacción del voto, mensajes de polarización, violencia política en razón de género y reproducción de información falsa. Al hacer uso de la palabra el presidente del IEEQ reconoció que Querétaro se ha caracterizado por su amplia participación activa en los procesos electorales. “Querétaro es uno de los tres estados de la república mexicana, que desde 1991 ha votado siempre por encima de la media nacional. Esto es una sociedad participativa”. Por ello dijo que este pronunciamiento es una muestra de la civildad y un gesto positivo para la sociedad ante las campañas que se avecinan. “Hemos mandado un mensaje conjunto de las conductas que proponemos y también de aquellas que rechazamos durante las elecciones del 2021. Este mensaje resonará en cada uno de los 18 municipios del estado”.

<https://www.elconspirador.com.mx/sociedad-pide-campanas-de-propuestas/>

PARTIDOS, UNIVERSIDADES E INICIATIVA PRIVADA A FAVOR DE ELECCIONES TRANSPARENTES

Organismos sociales, universidades, sector privado y partidos políticos realizaron un procedimiento conjunto para que el proceso electoral se caracterice por ser transparente, íntegro y ordenado. Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) indicó que casi 40 organismos respaldan el pronunciamiento con el que se envía un mensaje conjunto respecto a las acciones que se quieren durante el proceso electoral, así como aquellas que son rechazadas por la ciudadanía. Remarcó que Querétaro es uno de los 13 estados que desde 1991 ha votado por encima de la media nacional y sus representantes populares deberán estar a la altura. Ivonne Wiener Bercovich, rectora de la Universidad de Londres, remarcó que deberá existir respeto a la ley y a las instituciones, que los actores políticos deberán, con su actuar, garantizar la paz social y la estabilidad política que caracteriza a Querétaro. Jorge Camacho Ortega, presidente de Coparmex, declaró que entre los lineamientos del pronunciamiento se urge a desarrollar el proceso electoral en un ambiente de civildad, generar discursos que promuevan respeto, generar un ambiente propositivo e inclusivo, debatir constructivamente las propuestas, postular candidaturas a lo que la sociedad demanda y merece, promover equidad de género, respetar la privacidad de las personas y usar responsablemente las redes sociales. También se urgió respetar las restricciones sanitarias. Manuel Edmundo Ramos, de SOS discriminación, indicó que se rechaza

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

cualquier forma de discriminación o discurso de odio, difamaciones entre candidatos o partidos, se rechaza la violencia de género, así como el uso de recursos para coaccionar el voto y cualquier intento de vulnerar el derecho a un voto, libre secreto y laico. A nombre de la radio y la televisión, Rafael Bustillos Iturralde, presidente de la CIRT, sostuvo que el esfuerzo será fomentar la participación ciudadana, además de mantener las más de 2 mil concesiones en el país como plataformas para dar a conocer las propuestas, dentro de un esquema libre de noticias falsas. A nombre de las universidades Teresa García Gasca, rectora de la UAQ, resaltó que la brecha digital es uno de los retos más grandes en la educación y que no ha recibido respuesta por parte de las autoridades, situación que queda de manifiesto ante la pandemia. Urgió a que los compromisos a favor de la juventud y la educación no queden en meras promesas de campaña. Urgió a que en ningún momento se realicen compromisos que no se puedan cumplir. Juan José Ochoa Cázares, rector de la UVM, declaró que estas son las elecciones más importantes en la historia y que la meta debe ser reducir a cero el abstencionismo. María del Pilar García Chaparro, presidenta de la organización civil Mujeres en positivo, destacó que deben tomarse en cuenta las necesidades de la población, entre estas la de contar con una vivienda digna. 12 universidades, 11 organismos empresariales, 6 organismos sociales y representantes de 11 partidos políticos con registro en Querétaro participaron en el pronunciamiento.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/partidos-universidades-e-iniciativa-privada-a-favor-de-elecciones-transparentes/>

ACUERDAN EN EL ESTADO CAMPAÑAS PROPOSITIVAS

Cerca de 40 representantes de universidades, organismos privados, de la sociedad civil y partidos políticos participaron en el pronunciamiento de civilidad que se efectuó ante el IEEQ para que las elecciones se caractericen por ser propositivas, de calidad y libres de guerra sucia. (...) Generar elecciones transparentes, que se caractericen por ser integrales y ordenadas fue la solicitud que se realizó en un pronunciamiento conjunto en el cual participaron alrededor de 40 representantes de universidades, sector privado, sociedad civil y de partidos políticos. Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), declaró que todos los actores políticos deberán comportarse conforme a lo exige la sociedad, que se caracteriza por ser altamente participativa. Prueba de esa alta participación se encuentra que desde 1991 se mantiene como uno de los 13 estados que vota por encima de la media nacional. Ivonne Wiener Bercovich, rectora de la Universidad de Londres, urgió a que exista respeto tanto a la ley como a las instituciones y que todos los actores políticos prioricen la paz social. Jorge Camacho Ortega, presidente de Coparmex, destacó que el proceso se debe realizar entre discursos que promuevan el respeto, que sean propositivos, inclusivos y de propuestas. Urgió a que se promueva la equidad de género, se respete la privacidad de las personas y los lineamientos que existen por la pandemia. Manuel Edmundo Ramos, de SOS discriminación, remarcó que existe un compromiso para que las dos mil concesiones de radio y televisión del país se mantengan como espacios libres de noticias falsas, pero también que difunden las propuestas. Teresa García Gasca, rectora de la UAQ, llamó a que no se realicen propuestas que no se puedan cumplir y que se atiendan las dificultades tecnológicas que enfrentan las universidades y que hoy se hacen evidentes ante la pandemia. (EUQ principal y 3)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/elecciones-transparentes-integras-y-ordenadas-piden-universidades-y-organizaciones-civiles>

PAN QUERÉTARO CELEBRA ACUERDO DE CIVILIDAD Y ELECCIONES LIMPIAS PROPUESTO POR EL IEEQ

Martín Arango, Secretario General de Acción Nacional, celebró el llamado que hizo el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) esta mañana a todas las fuerzas políticas, representantes de la sociedad civil y Universidades

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

a celebrar el Acuerdo de Civilidad para evitar la guerra sucia durante el presente proceso electoral. “El respeto irrestricto a la Ley será algo que distinga a los candidatos de Acción Nacional y a nosotros mismos como institución política. Por eso es que celebramos la realización de este gran acuerdo y la gran trascendencia que tiene en los ciudadanos”, dijo a través de una conferencia de prensa virtual con medios de comunicación. Con el acuerdo de civilidad del IEEQ se busca evitar guerra sucia en las próximas campañas electorales, que durante el proceso electoral los discursos se den con respeto, que el ambiente sea propositivo, se debata constructivamente, se garantice la paridad de género, se usen responsablemente las redes sociales y se respete la dignidad de las personas. Así mismo que los recursos que utilicen los partidos políticos se transparenten, para que se establezcan políticas contra la discriminación, se fortalezca la participación indígena, se promueva el derecho a voto, se denuncien acciones contra la ley y los delitos electorales y para que los mismos medios de comunicación difundan información veraz y se promueva la participación ciudadana.

<https://noticias79.news/noticias/queretaro/pan-queretaro-celebra-acuerdo-de-civilidad-y-elecciones-limpas-propuesto-por-el-ieeq/>

<https://www.enlalupa.com/2021/03/16/pan-queretaro-celebra-acuerdo-de-civilidad-y-elecciones-limpas-propuesto-por-el-ieeq/>

<https://elblogdeporter.com/pan-quer-taro-celebra-acuerdo-de-civilidad-y-elecciones-limpas>

<https://www.gente-bien.mx/2021/03/16/pan-queretaro-celebra-acuerdo-de-civilidad-y-elecciones-limpas-propuesto-por-el-ieeq/>

<https://noticias79.news/noticias/queretaro/pan-queretaro-celebra-acuerdo-de-civilidad-y-elecciones-limpas-propuesto-por-el-ieeq/>

<http://www.activoq.com/uncategorized/pan-queretaro-celebra-acuerdo-de-civilidad-y-elecciones-limpas-propuesto-por-el-ieeq/>

<https://elobservadordequeretaro.com.mx/pan-celebra-acuerdo-de-civilidad-y-elecciones-limpas-propuesto-por-el-ieeq/>

<https://adnformativo.mx/pan-queretaro-celebra-propuestas-del-ieeq-sobre-acuerdos-de-civilidad-y-elecciones-limpas/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/03/16/pan-celebra-acuerdo-de-civilidad-realizado-por-ieeq-para-unas-elecciones-limpas/>

<https://endirectoqueretaro.home.blog/2021/03/16/pan-queretaro-celebra-acuerdo-de-civilidad-y-elecciones-limpas-propuesto-por-el-ieeq/>

<https://elqueretano.info/trafico/se-comprometen-panistas-a-respetar-acuerdo-de-civilidad-propuesto-por-el-ieeq/>

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

EL PAN Y SUS CANDIDATOS RESPETARÁN LA LEY: ARANGO

Por Maritza Navarro

El PAN está comprometido a cumplir la ley, aseguró el Secretario General del PAN, Martín Arango García, tras la firma del acuerdo conjunto para la elección 2020-2021 que más de 4º organizaciones de la sociedad impulsaron en conjunto con el IEEQ. (EUQ 3)

MANUEL POZO, UN BUEN PERFIL PARA EL PAN: MARTÍN ARANGO

Por Leticia Jaramillo

Manuel Pozo, quien está buscando una diputación local, tiene todas las credenciales y un gran conocimiento del Distrito II, es un buen perfil para Querétaro Independiente (QI) y el PAN, señaló el secretario general de este último, Martín Arango García, quien sostuvo que se prevén más candidaturas comunes, aunque no precisó cuántas. Sin embargo, afirmó que hay una gran cantidad de ciudadanos que de cara al proceso electoral 2021 han decidido aliarse con el PAN, algunos que han pertenecido a otras fuerzas políticas como es el caso del ex priista Manuel Pozo. (...) **EL PAN GARANTIZA ELECCIONES LIMPIAS.** El secretario general del Comité Directivo Estatal del PAN, Martín Arango García, informó que en el arranque del proceso electoral existe el compromiso de todos los partidos políticos que participarán en la contienda, y Acción Nacional no será la excepción, de tomar medidas para que el proceso electoral se desarrolle en un ambiente de civilidad y haya elecciones limpias, que los discursos se den con respeto y de manera propositiva, y las redes sociales se utilicen de manera responsable. A propuesta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el PAN se sumó al Pacto de Civilidad y Elecciones Limpias, al considerar que están a favor de las políticas que propuso dicho organismo y se compromete a respetarlas en todo momento, no sólo como partido sino a través de todos sus candidatos. Arango García puntualizó “el respeto irrestricto a la Ley será algo que distinga a los candidatos de Acción Nacional y a nosotros mismos como institución política. Por eso es que celebramos la realización de este gran acuerdo y la gran trascendencia que tiene en los ciudadanos”. Con el acuerdo de civilidad del IEEQ se busca evitar guerra sucia en las próximas campañas electorales, que durante el proceso electoral los discursos se den con respeto, que el ambiente sea propositivo, se debata constructivamente, se garantice la paridad de género, se usen responsablemente las redes sociales y se respete la dignidad de las personas. Asimismo, que los recursos que utilicen los partidos políticos se transparenten, aunque no precisó cuánto estará recibiendo el PAN para las campañas de sus candidatos, y se establezcan políticas contra la discriminación, se fortalezca la participación indígena, se promueva el derecho a voto, se denuncien acciones contra la ley y los delitos electorales y para que los mismos medios de comunicación difundan información veraz y se promueva la participación ciudadana. “En el PAN estamos a favor de estas políticas y nos comprometemos a respetarlas en todo momento, no solamente nosotros como partido político sino a través de nuestros candidatos, con quienes previamente hemos tenido distintas reuniones y todos estamos de acuerdo en que la ley no es algo que se deba poner a negociación”, finalizó Arango. (N 5)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/03/17/manuel-pozo-un-buen-perfil-para-el-pan-martin-arango/>

CANACO VA POR DIÁLOGO ABIERTO EN CAMPAÑAS

Por Montserrat Márquez

Un ejercicio proactivo, democrático y de diálogo abierto será el que realice la Canaco durante el proceso electoral que inicia el próximo 4 de abril, ya que prevén escuchar y plantear propuestas a los candidatos de todas las fuerzas políticas y a los diferentes cargos locales y federales, indicó Fabián Camacho, presidente del órgano empresarial. Aseguró que existe total confianza en el **IEEQ** para que vigilen los criterios por los cuales los candidatos deben conducirse. (EUQ 2)

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

DEBE QUERÉTARO TENER CANDIDATOS RECEPTIVOS: CANACINTRA

«En Querétaro lo que más valoramos es la paz y la tranquilidad, por eso los industriales pedimos campañas de altura», dijo Jorge Rivadeneyra Díaz, presidente de la Canacintra en el estado. Al firmar el Pronunciamiento Conjunto, convocado por el IEEQ que busca, entre otras cosas, evitar la guerra sucia y las descalificaciones dentro del proceso, Jorge Rivadeneyra apuntó que «necesitamos candidatos receptivos y campañas propositivas». «Estamos en un lugar en el que valoramos la paz, la tranquilidad, la capacidad de poder trabajar y generar todos en armonía. Hay excelentes candidatos y los partidos están muy bien organizados, sólo pedimos campañas que estén a la altura de Querétaro», concluyó.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/debe-queretaro-tener-candidatos-receptivos-canacintra/>

FECAPEQ COMPROMETIDA PARA IMPULSAR UN PROCESO ELECTORAL DE EQUIDAD

Los profesionistas estamos comprometidos íntegramente, para impulsar un proceso electoral marcado por la equidad y la igualdad; aseguró Zasha Lezama, presidenta de la FECAPEQ. Al firmar el Pronunciamiento Conjunto, en un evento organizado por el IEEQ la presidenta de la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro, se dijo convencida de que todos somos responsables de ejercer nuestra voz y de conocer las propuestas de los candidatos.

<https://eqronomia.com/fecapeq-comprometida-para-impulsar-un-proceso-electoral-de-equidad/>

<https://www.gente-bien.mx/2021/03/16/fecapeq-comprometida-para-impulsar-un-proceso-electoral-de-equidad/>

HONESTIDAD Y CAMPAÑAS LIMPIAS PIDE CMIC A CANDIDATOS

La CMIC Querétaro pide a los candidatos y partidos políticos, honestidad y campañas limpias; señaló su presidente, Álvaro Ugalde. La delegación de la CMIC, firmó el Pronunciamiento Conjunto de civilidad y buenas prácticas electorales, convocado por el IEEQ, en el que se respete la normatividad y se motive la participación ciudadana.

<http://www.vozdelasierra.com.mx/municipios/metropoli/item/4036-honestidad-y-campanas-limpias-pide-cmic-a-candidatos.html>

PROCESO HONESTO Y TRANSPARENTE PIDE LA UGRQ A POLÍTICOS

La Unión Ganadera Regional de Querétaro (UGRQ) pide a los políticos, un proceso electoral respetuoso, transparente y tranquilo, en beneficio de la entidad; así lo señaló el presidente de este organismo, Alejandro Ugalde Tinoco. El día de hoy, la UGRQ firmó el Pronunciamiento Conjunto, esfuerzo encabezado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), que busca involucrar a distintos sectores de la sociedad, a pronunciarse en favor del fomento de un ambiente sano para el desarrollo de unas elecciones es las que se destaquen las propuestas. Alejandro Ugalde Tinoco subrayó que la Unión Ganadera Regional de Querétaro tendrá las puertas abiertas a todos los candidatos, de manera que puedan escucharse los proyectos de cada uno, sobre todo en el tema que tiene que ver con el sector ganadero y la autosuficiencia alimentaria.

<https://www.gente-bien.mx/2021/03/16/proceso-honesto-y-transparente-pide-la-ugrq-a-politicos/>

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

DENUNCIAS

YA EMPEZÓ LA COMPRA DE VOTOS; MAÑANA DENUNCIAN: PRI

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Paul Ospital Carrera, denunció que ya hay compra de votos en la entidad. De manera paralela, el equipo de trabajo de la diputada federal de ese partido, anunció que acudirá este miércoles al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a denunciar algunos hechos, entre los que se incluye un video que se ha reproducido en distintos portales, en donde una persona ofrece dinero a cambio de votos. “Los queretanos no permitiremos que se desvíen los recursos para beneficiar a candidaturas y es urgente que se frene y se castigue la compra de votos que se está iniciando ante la próxima jornada electoral”, señaló Ospital Carrera. Es así que conminó a los ciudadanos que se jacten de serlo, de asumir la responsabilidad de no dejar pasar la corrupción y señalar los hechos no solo de desvío, sino que son actos que le permiten a quienes compran los votos, tomar ventaja electoral, incidiendo en la voluntad popular. Por ello, señaló que habrá firmeza y se exigirá castigo para quienes “se aprovechen de los cargos, para que se usen los recursos públicos en favor de una candidatura”, aseveró el dirigente estatal. Respecto de las denuncias en redes sociales que apuntan al condicionamiento de programas sociales a cambio de la credencial de elector, apuntó el dirigente del tricolor, presumió que son acciones y prácticas que provienen de Morena y del PAN, por lo que lo más injusto es que la gente tenga necesidades que no se atiendan, si no se cumple con lo que les solicitan, lo que constituye una ilegalidad. Por ello, puso a disposición de los verdaderos ciudadanos a su partido, por las distintas vías de comunicación y a su persona misma para que le hagan llegar quejas, pruebas, denuncias, incluso historias y todo aquello que vaya en contra de la Ley, al asegurar que protegerá los derechos de las personas tanto las que denuncian, como a la comunidad. “Nosotros –alertó- levantaremos la voz por todos aquellos que sientan presión, a quienes se les pretenda borrar los problemas y se les brinden promesas con dinero”. Y a los más necesitados, tras recordarles que el PRI siempre ha sido su partido y su defensa, les conminó a conocer que las leyes no permiten que ningún ciudadano debe ser condicionado a pertenecer a algún partido político, ni mucho menos a que usen su credencial de elector para acceder a algún apoyo gubernamental, ya que son su derecho. “Los recursos públicos son para levantar a Querétaro, para que nuestros jóvenes recuperen sus empleos, para que se combata la inseguridad, para apoyar a las mujeres, no para tapar los errores de quien le falló a los queretanos”, finalizó.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ya-empezo-la-compra-de-votos-manana-denuncian-pri-6484696.html>

INTERÉS ELECTORAL

QUIEN NO RECOJA REIMPRESIÓN DE SU CREDENCIAL NO PODRÁ VOTAR: INE

Por Katia Lemus

Las personas que no recojan la reimpresión de su credencial de elector se quedarán sin ejercer su derecho al voto el próximo 6 de junio, pero además no podrán identificarse, afirmó Yacynth Orozco, vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Distrital 03 de Querétaro. “Actualmente nos encontramos en el periodo de reimpresión de la credencial de elector, el cual inició el 11 de febrero y concluye el 25 de mayo; durante este tiempo, la ciudadanía puede solicitar la reimpresión de su credencial para votar si esta les fue robada, se les perdió o sufrió un deterioro grave”. (CQRO 4)

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

PIDEN SENSIBILIDAD A POLÍTICOS

Octavio Mata, presidente de la CANIRAC, pidió a los candidatos a participar en el próximo proceso electoral sensibilidad con las necesidades de los sectores más vulnerables de la sociedad. (AM 8PP)

APUESTAN POR FOROS PARA DAR A CONOCER PROPUESTAS

Por Zulema López

La asociación Vota por Qro anunció que organizará foros para que los aspirantes a un cargo de elección popular presenten sus propuestas directamente a diferentes instituciones, esto para fomentar que dichas iniciativas sean conocidas y fortalecer así la participación ciudadana. El anuncio lo realizaron Miguel León, presidente; Luis Fernando Ruiz, vicepresidente; y Jorge Montero, vocero de la asociación. (EUQ 2)

LLAMA UAQ A CANDIDATOS, CUMPLIR CON LA EDUCACIÓN EN EL ESTADO

En México, la educación se ha desdeñado y ha sido vista como un gasto y no como una inversión, expresó la rectora de la UAQ, Teresa García, al pedir a quienes serán candidatas en el proceso electoral y futuras autoridades a que cumplan con la educación en el estado. (ADN)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

PAN ESTATAL RESPALDA PETICIÓN DE VACUNAS PARA SAN JUAN

Por Carlos Coronado

El Secretario General del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), Martín Arango aseguró que el llamado realizado desde San Juan del Río para agilizar la aplicación de vacunas contra el Covid-19 es claro y oportuno, por lo que respaldó las palabras de Judith Ortiz Monroy. (ESSJR 5)

VIRTUALIDAD SUSTITUIRÁ EVENTOS MASIVOS

Por Carlos Coronado

Con la cercanía de los eventos proselitistas de cara a las elecciones de 2021, el panista Roberto Cabrera informó que la realización de eventos masivos será nula, hecho por el que serán las plataformas digitales, la herramienta más valiosa. (ESSJR 6)

POR EL ESTADO / MAURICIO KURI / ACCIONES RELEVANTES

Destacó que en Querétaro se ha aumentado la infraestructura turística y hotelera para generar empleos, mejorar el ingreso de las familias y dar un mejor servicio a los visitantes. Subrayó que en la entidad la salud y el deporte sí son prioridad. Recordó que el Gobierno estatal invierte en el desarrollo integral de los ciudadanos. Reconoció que el Estado se ha mantenido seguro al contar con un sistema moderno de vigilancia. (AM 2PP)

POR LA CAPITAL / LUIS NAVA / ACCIONES RELEVANTES

Puntualizó que las mujeres siempre contarán con un espacio privilegiado en el municipio. Reconoció el aporte de los matemáticos queretanos a la sociedad. Destacó que la capital del Estado ha sido cuna de talentos en el ámbito deportivo. (AM 5PP)

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

POR CORREGIDORA / ROBERTO SOSA / ACCIONES RELEVANTES

No reportó actividades vinculadas al ámbito político en la semana de análisis del 10 al 16 de marzo. (AM 4PP)

POR EL MARQUÉS / ENRIQUE VEGA / ACCIONES RELEVANTES

Lamentó el sensible fallecimiento de Eduardo Nava Bolaños. Publicó un mensaje de condolencias para su familia y seres queridos. (AM 7PP)

PRI

QUERETANOS, RESPONSABLES DE FRENAR DESVÍO DE RECURSOS PARA CAMPAÑAS: PRI

“Los queretanos no permitiremos que se desvíen los recursos para beneficiar a candidaturas y es urgente que se frene y se castigue la compra de votos que se está iniciando ante el próxima jornada electoral”; por lo que es responsabilidad de todos los ciudadanos denunciar los hechos de ventajismo electoral de actuales gobiernos, quienes pretenden incidir en la voluntad popular del próximo 6 de junio, comunicó el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Paul Ospital. (Q, ADN)

MIS RESPETOS PARA MANUEL POZO, PERO AQUÍ NADIE ES INDISPENSABLE: ABIGAIL

“Mi respeto por Manuel Pozo, pero en esta vida nadie es indispensable”, afirmó Abigail Arredondo, diputada local en respuesta a los señalamientos hechos por el secretario general del Partido Acción Nacional, Martín Arango, quien manifestó que los priistas lamentaron la salida de este personaje de Revolucionario Institucional. (ADN)

POR EL ESTADO / ABIGAIL ARREDONDO / ACCIONES RELEVANTES

Denunció que la violencia de género es una problemática que se ha agudizado. Por ello, dijo, Querétaro necesita un cambio en las políticas públicas de este rubro. Urgió a combatir el rezago en las comunidades. Difundió que la localidad de Cerro de Gallo es la tercera más pobre del país. Intercambió puntos de vista en una reunión con jóvenes de Tequisquiapan. (AM 3PP)

POR LA CAPITAL / MARÍA ALEMÁN / ACCIONES RELEVANTES

Cuestionó el número de mujeres en el gabinete del municipio de Querétaro. Comentó que de 14 secretarías, cuatro son lideradas por ellas; precisó que esto debe cambiar. Abogó por la inclusión en la capital del Estado en materia de transporte. Acudió a las colonias Linda Vista y Casablanca a intercambiar puntos de vista con los vecinos. (AM 2PP)

PRD

POR EL ESTADO / RAQUEL RUIZ / ACCIONES RELEVANTES

Acusó que Morena sigue atropellando la libertad y el derecho de las mujeres. Esto a raíz de la candidatura de Félix Salgado Macedonio. Se reunió y dialogó con Zacarías Ávila en el municipio de Corregidora. (AM 2PP)

POR LA CAPITAL / ADOLFO CAMACHO / ACCIONES RELEVANTES

Participó en diálogos con Zacarías Ávila, en Corregidora; con Víctor Cabrera, en Colón; con Magdalena Feregrino, en Toliman y con Dionicio Santibañez, de Cadereyta. (AM 2PP)

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

PVEM

POR EL ESTADO / KATIA RESÉNDIZ / ACCIONES RELEVANTES

Puntualizó que en México se requieren más foros para hacer escuchar la voz de las mujeres. Destacó que su partido ha cumplido con su trabajo a raíz de la aprobación de la reforma a la Ley del Trabajo. Exigió a la población no bajar la guardia en la pandemia por COVID-19. Dijo que poner un alto a los contagios es tarea de todos. (AM 3PP)

BUSCA IRVIN M. COBIJO EN EL PVEM

Que siempre si busca Irvin Matamoros Meneses la presidencia municipal de San Juan del Río bajo el cobijo del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). El ex convergente y ex simpatizante de Fuerza por México, Irvin Matamoros publicó en sus redes sociales que presentó su documentación ante el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en miras de ser su abanderado por la alcaldía sanjuanense. (PA)

MORENA

MORENA ALISTA SUS CANDIDATOS

Por Rosalía Nieves

El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) aún no cuenta con candidatos al Ayuntamiento de San Juan del Río por lo que en voz de la integrante de la Coordinación Municipal del partido, Daniela Cruz, pidió a la militancia y simpatizantes a no dejarse engañar de que ya se cuenta con abanderado o abanderada. (ESSJR 6)

MORENA CONTINÚA SIN CANDIDATOS

La encuesta que definirá los candidatos y candidatas del partido Morena a las presidencias municipales de Querétaro están en proceso de realizarse, pero aún no hay una fecha para que se den a conocer los resultados, afirmó el secretario general en funciones del presidente, Jesús Méndez. (DQ 1 y 6)

ALERTA CELIA MAYA DIFICULTADES POR SER MUJER DE LA IZQUIERDA

Por Khalid Osorio

No ha sido fácil la construcción de un proyecto como mujer de la izquierda política, compartió Celia Maya a AM de Querétaro, quien conversó sobre los inicios de los obstáculos con los que tuvo que lidiar. La precandidata de Morena a la gubernatura detalló que poco a poco se disipó la renuencia de las personas que en un principio no comprendían que debían realizarse ciertas acciones en pro de un plan a futuro. Asimismo, denunció que hubo 'campañas negras' que, dijo, fue una loza que se deshizo en el transcurso del tiempo. (AM 1 y 10PP)

POR EL ESTADO / CELIA MAYA / ACCIONES RELEVANTES

Acudió a los municipios de Tequisquiapan y San Juan del Río para escuchar las necesidades de integración de la plataforma electoral. Participó en una reunión con abogados litigantes de la entidad. Instó a apoyar a los comerciantes, diseñadores y emprendedores. Invitó a la población a consumir servicios y productos locales. (AM 3PP)

POR LA CAPITAL / ARTURO MAXIMILIANO / ACCIONES RELEVANTES

Hizo una advertencia por los 'productos milagro' con base en cannabis que se ofrecen en páginas apócrifas. Exhortó a la población a apoyar con un donativo al desarrollo de la vacuna contra COVID-19 de la UAQ. (AM 2PP)

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

“EL GAVILÁN” SE SUMARÁ AL PROYECTO DE MORENA

Gabriel Olvera Gutiérrez “El Gavilán”, quien fuera regidor del El Marqués, hasta su detención bajo cargos de corrupción, el pasado 20 de agosto de 2020 y encarcelado, se suma al trabajo a favor de Morena en el municipio de El Marqués. (DQ 2, N 5)

RSP

POR EL ESTADO / MIGUEL NAVA / ACCIONES RELEVANTES

Señaló que para componer a Querétaro se requiere del compromiso de los administradores públicos. Apremió a apoyar a los emprendedores mexicanos. Precisó que ha faltado apoyo hacia la micro, pequeña y mediana empresa. Acudió al municipio de Tolimán para reunirse con la militancia de su partido. (AM 2PP)

FSM

ATENDEMOS EN TIEMPO Y FORMA DENUNCIAS DEL CEN DE FXM: AGUILERA

El presidente del Comité Directivo Estatal de FXM en Querétaro, José Luis Aguilera Ortiz, informó que el pasado viernes fueron notificados de 13 expedientes. “De los cuales 12 son acumulados y se hizo uno sólo, son 12 quejas que diferentes aspirantes a un cargo de elección popular, como lo es de diputados y presidentes municipales presentaron contra la Comisión de Procesos Internos”. Aguilera Ortiz informó que él no forma parte de dicha Comisión, ya que sólo está integrada por el secretario de Elecciones y la secretaria General del Comité Directivo Estatal. (ADN)

POR EL ESTADO / JUAN CARLOS MARTÍNEZ / ACCIONES RELEVANTES

Recibió el galardón al migrante mexicano por el Cuerpo Diplomático de Derechos Humanos, Niños, Hombres y Migrantes A.C. Precisó que la innovación es un concepto que también debe aplicarse en la administración pública. Acompañó a Cristóbal Arias Solís en su registro como candidato del partido a la gubernatura de Michoacán. (AM 3PP)

NOTAS PRINCIPALES

N: LLEGARON VACUNAS

De las 667 mil 875 dosis de la vacuna Pfizer que llegaron ayer procedentes de Bélgica a la Ciudad de México, 225 mil 225 fueron asignadas a Querétaro para la continuación del Plan Nacional de Vacunación Contra COVID-19. (N principal)

PA: ESPERAN DERRAMA DE 420 MDP

Para este 2021, la Cámara Nacional de Comercio (CANACO) en Querétaro espera como derrama económica de Semana Santa hasta 420 millones de pesos; así lo estimó el dirigente de este organismo empresarial, Fabián Octavio Camacho Arredondo. (PA principal)

CQRO: TENDRÁ QUERÉTARO 13 CENTROS C4; SERÁN COORDINADOS POR EL CQ CIAS

Contrario a lo que se piensa comúnmente, generar una percepción de seguridad positiva en una comunidad implica más que el trabajo de las autoridades en la materia y los resultados que estas logren en términos de

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

combate a la delincuencia; solo se siente seguro quien participa, quien contribuye con su tarea y forma parte activa de la sociedad, cumpliendo con su deber. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

PRESENTA ABIGAIL ARREDONDO INICIATIVA DE LEY 'POR UN HOGAR DIGNO'

La diputada local por el PRI, Abigail Arredondo propuso este martes una iniciativa de ley de vivienda y acceso a hogares dignos, misma que va encaminada a generar una obligación de realizar acciones de vivienda al gobierno del Estado. (DQ 1 y 7, N 5, AM 3, CQRO 14, ADN, ROQRO, IN, CI, ALQRO)

PODER EJECUTIVO

DEL HOSPITAL CIVIL AL NUEVO HOSPITAL GENERAL

Por Manuel Paredón

Del antiguo Hospital Civil al moderno Hospital General, recientemente inaugurado por el Gobernador FDS, han transcurrido muchos años, historias y latentes leyendas. En el Querétaro de aquel tiempo de los años cincuenta, el Hospital Civil se alojaba en el Convento de Santa Rosa de Viterbo, de las calles de Arteaga. El vetusto nosocomio, ocupaba las dos plantas del monasterio por donde cada noche deambulaban las ánimas de las monjas enclaustradas ahí en otras épocas. (N 8)

IRIS YUNUEN ALAFITA ZAPOR, NUEVA ENCARGADA DE DESPACHO DE COBAQ

El gobernador FDS, designó a Iris Yunuen Alafita Zapor como nueva encargada de Despacho de la Dirección General del COBAQ. José Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ se reunió con la nueva titular del COBAQ, a quien le pidió trabajar para que la institución siga sobresaliendo en el estado con la gran capacidad de atención de alumnos. Señaló que de los 91 mil 868 alumnos que hay en educación media superior en el estado, 37.9 por ciento son atendidos por el COBAQ, es decir un total de 34 mil 816 alumnos en más de 60 planteles educativos en la entidad. (Q, ADN)

GRATUIDAD EN UNIVERSIDADES PÚBLICAS DEPENDERÁ DEL FINANCIAMIENTO

José Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ, aseguró que la gratuidad en las universidades públicas dependerá del financiamiento que se tenga tanto del gobierno federal, como estatal. Esto de acuerdo con la Ley General de Educación Superior aprobada en la Cámara de Diputados. En este sentido, recalcó que la gratuidad se cumplirá y será gradual en los próximos años. (IN)

LIBROS GRATUITOS SALEN DE QUERÉTARO PARA MÉXICO

De los 164.2 millones de libros de texto gratuitos que se entregarán en todo el país y que incluye preescolar, primaria, secundaria y telesecundaria, y Braille, ayer salió el primer embarque desde CONALITEG, dando el banderazo José Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ, secretario de Educación y el Director General del organismo, Antonio Meza Estrada. (N 1, AM 6PP)

APLICACIÓN DE VACUNA ANTI COVID DE ASTRAZENECA SEGUIRÁ EN QUERÉTARO

La directora de Servicios de Salud de la Secretaría de Salud Estatal, Martina Pérez, recalcó que la aplicación de la vacuna anti Covid de la empresa Astrazeneca continuará en el estado de Querétaro. Esto luego de que varios países

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

de Europa, como España, Alemania, Francia e Italia, han ordenado la suspensión temporal del uso de dicha vacuna, debido a una pequeña cantidad de problemas de coágulos de sangre. (AM 5, ROQRO, Q)

ESTE MARTES QUERÉTARO REPORTÓ 295 NUEVOS CASOS Y 8 MUERTES POR COVID-19

En Querétaro, una mujer de 28 años y cuatro hombres -de 48, 60, 69 y 73-, sin comorbilidad, así como tres hombres -de 50, 78 y 87 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 295 casos de la enfermedad; se trata de 169 mujeres y 126 hombres. En la entidad se tiene un registro acumulado de 58 mil 900 casos de COVID-19; 51% son mujeres y 49% son hombres. (N 1 y 6, ADN, Q, CI, EXQRO)

REGRESO A LAS AULAS SÓLO CON PERSONAL EDUCATIVO VACUNADO: SESEQ

Para el regreso a clases en Querétaro se deberá hacer un análisis en el Comité de Salud para verificar el comportamiento epidemiológico y el avance de la vacunación, así lo afirmó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. Esto luego de que el presidente AMLO anunciara que el regreso a clases podría darse incluso antes de terminar el presente ciclo escolar. (N 1 y 4, EUQ 1 y 7, ADN, ELQNO, CI, DQ 1 y 5)

TENTATIVO REGRESO A CLASES PRESENCIALES EN QUERÉTARO PARA ANTES DE JULIO

La directora de Servicios de Salud de la Secretaría de Salud Estatal, Martina Pérez, indicó que en el estado de Querétaro se podría regresar a clases presenciales antes de julio, sin necesidad de estar en el semáforo verde o en el Escenario A de la pandemia por Covid-19. (rOQRO, ELQNO)

PARTIDOS DE FÚTBOL SEGUIRÁN SIN PÚBLICO ANTE 'ESCENARIO B': SESEQ

Martina Pérez, directora de la SESEQ, afirmó que en el 'Escenario B' no tienen contemplado el ingreso del público a eventos masivos. A causa de la riña de aficionados de Gallos Blancos el pasado domingo a las afueras del Estadio Corregidora, en la que no se respetaron los protocolos sanitarios y hubo una riña, Martina Pérez Rendón, directora de los Servicios de Salud del Estado de Querétaro, negó categóricamente que vuelva el público a los partidos del cuadro queretano. (DQ 31D, ADN)

NO HAY AÚN CASOS DE EFECTOS ADVERSOS POR VACUNA ANTI-COVID EN QUERÉTARO

Hasta el momento no se ha identificado ningún caso grave por efectos relacionados con la aplicación de la vacuna anti covid, más que reacciones secundarias asociadas con dolor en el lugar de la aplicación y molestia en el brazo, siendo Pfizer la que más reacciones ha tenido, aseguró Martina Pérez, directora de Servicios de Salud de Querétaro. "No ha habido otro tipo de eventos y la vacuna con la que más se ha presentado ha sido con Pfizer, sobre todo los efectos inmediatos. (...) Prácticamente, en los adultos mayores ha sido nula alguna molestia, no podría decirte exactamente, el registro lo lleva la Coordinadora Estatal, pero es lo que hemos observado a través de nuestros compañeros y compañeras que están participando en el proceso de vacunación.", enfatizó. (DQ 5, CQRO 6, CI)

ADUANA DE QUERÉTARO RECIBE EMBARQUE CON MÁS DE 200 MIL DOSIS DE VACUNAS PFIZER

El Gobierno de México continúa los esfuerzos para dar cumplimiento en tiempo y forma al Plan Nacional de Vacunación contra la enfermedad por Coronavirus 2019. En este contexto, el día de hoy llegó a nuestro país el embarque número 11 de vacunas adquirida por el Gobierno Federal a la empresa Pfizer Export B.V (...) Es importante remarcar, que de dicho embarque, la Aduana de Querétaro recibió el día de hoy 225,225 dosis, mismas

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

que fueron debidamente despachadas en términos de la legislación Aduanera, para ser entregadas en resguardo a la Secretaría de la Defensa Nacional para su distribución. (ADN)

ENTRAN POR EL AIQ 225 MIL 225 DOSIS DE BIOLÓGICO CONTRA CORONAVIRUS

Por Francisco Velázquez

Este martes llegaron al país 667 mil 875 dosis de la vacuna contra Covid-19 de la farmacéutica Pfizer-BioNTech; de estas, 225 mil 225 arribaron al AIQ a las 10:05 horas, en el vuelo QRO 925; el resto de los biológicos aterrizó en los aeropuertos de la Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, informaron autoridades federales. (CQRO 1 y 4)

ESTE MIÉRCOLES INICIARÁ LA VACUNACIÓN CONTRA COVID-19 EN TEQUISQUIAPAN

Este miércoles 17 de marzo comenzará la jornada de vacunación en el municipio de Tequisquiapan con la intención de proteger a 8,822 adultos mayores de 60 años contra COVID-19, así lo informó la titular de la Secretaría de Bienestar Delegación Querétaro, Rocío Peniche, quien detalló que para este proceso se contará con dos centros de vacunación, uno en la cabecera municipal instalado en el Centro de Desarrollo Comunitario (CDC) y otro en la localidad de San Nicolás. Comentó que se realizó una convocatoria estructurada por localidades, días y horarios; con lo que se tiene previsto que la jornada dure del miércoles 17 hasta el viernes 19 de marzo; en ese sentido, solicitó a los adultos mayores acudir en la fecha y hora correspondiente, de acuerdo con la convocatoria emitida por la Secretaría de Bienestar Querétaro a través de su página: <https://www.facebook.com/QroBienestar>. (AM 4, CQRO 6, ADN)

GOBIERNO DE MÉXICO ADELANTA LA ENTREGA DE LOS PROGRAMAS

Con el objetivo de asegurar el ingreso económico que se entrega a los queretanos beneficiarios de Programas para el Bienestar y respetar la normatividad electoral, es que, durante este mes, el Gobierno de México dispersa el recurso económico correspondiente. A partir de hoy 15 de marzo comienza la entrega de Pensiones para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores y de las Personas con Discapacidad; se entregan los 2 bimestres marzo-abril y mayo-junio y por ello cada beneficiario recibe 5,400 pesos. Esto representa una inversión de poco más de 729 millones de pesos para 135 mil personas en la entidad. (DQ 8)

MUNICIPIOS

SUPERVISA MIGUEL PARRODI ENTREGA DE BECAS A JÓVENES QUERETANOS

El presidente municipal de Querétaro, Miguel Parrodi, acudió a las instalaciones del auditorio del Centro Cívico para supervisar la entrega de apoyos del programa Tú Beca 2021 que beneficia a 4 mil 686 estudiantes de Secundaria, Bachillerato y Licenciatura que se destacaron por sus buenas calificaciones. “Estamos convencidos que la educación es el futuro de México, si nosotros como Municipio tenemos la oportunidad de impulsar a estos jóvenes para que sigan estudiando y ayudándose a ellos a continuar sus estudios y también a sus padres, sobretodo en esta época tan complicada son importantes estos recursos para los jóvenes y que sigan con sus buenos promedios”, expresó. (DQ 4, N 1 y 3, EUQ 5, Q, Q24-7, IN)

ENTREGAN APOYOS A EMPRENDEDORES DE CORREGIDORA

El municipio de Corregidora, a través de la Sedesu y el Centro de Emprendimiento de Corregidora, en conjunto con el Servicio Nacional de Empleo, entregó apoyos correspondientes al subprograma de equipamiento para el autoempleo, con el que beneficia a emprendedores del municipio. (PI, ADN, IN, ALQRO)

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

NO HABRÁ FESTEJOS POR EQUINOCCIO EN LA PIRÁMIDE DE EL PUEBLITO

Por Anaíd Mendoza

Claudia Dovalí, directora de la Zona Arqueológica El Cerrito, ubicada en el municipio de Corregidora, confirmó que los atractivos turísticos de la pirámide y el Museo de Sitio permanecerán cerrados tanto en el equinoccio de primavera, como en los días de Semana Santa que se celebrarán del domingo 28 de marzo al sábado 3 de abril. (CQRO 12)

INCENTIVAN A NIÑEZ Y JUVENTUD A TRAVÉS DE JORNADA “JUGANDO POR LA PAZ”

Con la finalidad de promover la cultura de la paz e impulsar que los niños y niñas de Pedro Escobedo tengan acceso a un ambiente de paz, este martes la SSPyTM llevó a cabo la Jornada de Intercambio de Juguetes Bélicos “Jugando por la paz”. “En el gobierno municipal de Pedro Escobedo, estamos convencidos del poder que posee la construcción de una cultura de paz. (...) Es necesario que sembremos semillas de paz y de solidaridad”, afirmó Ana Line Piña, alcaldesa Interina de Pedro Escobedo, quien además refirió que “esto solo es posible si trabajamos con la niñez de nuestro municipio, pues son ellos la esperanza presente y futura de la demarcación. Debemos reconocer que, sin darnos cuenta, los adultos nos hemos vuelto copartícipes en la formación de actitudes de violencia. No estamos despertando la imaginación o la creatividad de nuestros niños”. (Q, ALQRO)

BUSCARÁN REVITALIZAR CON NETWORKING LA ECONOMÍA EN COLÓN

En virtud de brindar herramientas para acelerar la recuperación económica post COVID-19 en el Municipio de Colón, se impulsará la creación de un padrón de proveedores locales para incentivar su consumo entre el sector empresarial, que converge en la franja industrial de la demarcación. A través de un networking, la Sedesu busca tender puentes de comunicación para la promoción de productos y servicios –tales como servicio de limpieza y comedores industriales, asesorías, mobiliario, mantenimiento o artesanías-, de los comerciantes más desfavorecidos por el golpe económico de la pandemia. (AM 6, ALQRO)

CONTINÚA ENTREGA DE OXÍGENO EN SJR

Por Carlos Coronado

A la fecha han sido 30 concentradores de oxígeno que la Unidad de Protección Civil Municipal ha prestado a igual número de familias, quienes recibieron capacitación para hacer un uso adecuado de los equipos. Fue el pasado mes de febrero cuando se anunció la adquisición de 100 equipos que son para uso doméstico y que ayudarían a las familias que pasan por un problema derivado del contagio por Covid-19. (ESSJR 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - PROMESAS

Por Adán Olvera

Los ciudadanos están en la misma sintonía que la rectora de UAQ, Teresa García Gasca, quien le pide a los candidatos a cargos de elección popular no andar prometiendo cosas que no puedan cumplir, les pide que sean responsables con las campañas que realicen y es que además de cumplir con las medidas sanitarias que imponen las autoridades de salud y no andar organizando actos masivos. La rectora le pide con todo respeto a los participantes en la elección que no prometan lo que no podrán cumplir, que ya son muchos años que se hacen promesas al calor de una contienda y que la ciudadanía sale afectada por las promesas de los candidatos. Este año la pandemia seguramente no permitirá que los candidatos se den baños de comunidad estudiantil, pero algo harán para acercarse a tan importante sector que pretende dar la percepción de empatía con los jóvenes. Lo cierto es que

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

los ciudadanos están hartos de las promesas de campaña de los candidatos y basta recordar en 2018 cuando se prometía bajar el precio de los combustibles y hoy se presume que nunca hubo esa promesa, que lo que hay, es que no suban los precios en términos reales; esto quiere decir que estará subiendo el precio de acuerdo a la inflación y esto como quiera es un aumento. Pasa lo mismo con las promesas locales, por eso hay que exigirles a los candidatos que siempre expliquen el ¿Cómo? de sus propuestas porque prometer es bien fácil y desdecirse desde el poder es más sencillo. Diría el clásico: desde la plenitud del poder todo es más fácil, los ciudadanos no pueden reclamar porque aparece la sospecha que se está en contra y que son movimientos para desestabilizar un gobierno; por ello los ciudadanos debemos de estar muy atentos a las promesas de los participantes en la contienda porque muchos andarán rasguñando el conservar el registro y eso los llevará a prometer lo más increíble que se pueda ver. **DE REBOTE.** Mientras en la UAQ estudiantes y maestros siguen atados a las plataformas digitales por la imposibilidad de acudir a sus salones a tomar clases, en la Facultad de Derecho el director Ricardo Ugalde seguramente pretende salvar una mediocre gestión realizando actos políticos presenciales; organizó una reunión en el Aula Forense con decenas de estudiantes de nuevo ingreso; se acercan los tiempos electorales universitarios y se vieron obligados a presentarse para tomarse la foto con el director. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

MAL QUERIDO. Con el sorpresivo brinco del PRI al PAN, a Manuel Pozo Cabrera los tricolores le recordaron (literal) hasta a su madre, que era eterna priista, pero los azules hacen lo propio con el dirigente estatal Agustín Dorantes, preguntándole ¿pero qué necesidad? tenía el PAN de recoger semejante cartucho quemado. El ex oficial mayor calzadista nunca ha ganado una elección y ahora será abanderado panista y de Querétaro Independiente a diputado local. **ESTABILIDAD.** A diferencia de otros interinatos que han puesto de cabeza al Centro Cívico de Querétaro, el actual gobierno capitalino sigue en marcha, los servicios no se detuvieron y hasta las obras avanzan cumpliendo el propósito principal de un municipio: ser el orden de gobierno más cercano a la gente. Luis Nava no desmanteló al gabinete ni alteró la vida burocrática para ir por la continuidad, sino que los dejó trabajando al mando de Miguel Parrodi. **NO SE VALE.** Tanto que el verde ecologista Ricardo Astudillo celebró la sentencia sobre paridad de género que le permite ponerse en número 1 de la lista de plurinominales, para que ahora con la renuncia de Adolfo Ríos a la candidatura en la capital los ponga en riesgo de perder el registro. (DQ)

ECOS DEL SENADO - EL GOBIERNO DE MORENA NO ESCUCHA, NO QUIERE ENTENDER

Por Sen. Guadalupe Murguía Gutiérrez

El gobierno de Morena no entiende el fondo del problema, desde la cúspide del poder mira las protestas de las mujeres con recelo, las desacredita, las desestima y se siente agraviado por ellas. Afirma que es una conspiración en su contra, orquestada por grupos conservadores, no se da cuenta que se trata de un movimiento legítimo que demanda justicia; las mujeres de este país quieren estar vivas, sentirse seguras y que se frene tanta impunidad. La insensibilidad del gobierno de Morena lo llevó a instalar un oprobioso muro en torno a Palacio Nacional para contener las marchas del pasado 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, lo que encendió aún más los ánimos de las manifestantes. Afortunadamente, la creatividad del colectivo de mujeres superó la muralla de la vergüenza y la convirtió en un memorial para recordar a miles de víctimas de feminicidio y visibilizar el problema. Este hecho significó una contundente victoria del movimiento feminista frente al desdén y la intolerancia mostrada desde el poder. En un intento por contrarrestar la mala imagen proyectada ante el mundo, el vocero presidencial llamó a las vallas “muro de paz”, una verdadera burla, porque los muros dividen, separan y niegan la realidad. Lo que deben tenderse son puentes de diálogo y de entendimiento para resolver el fondo del problema, la injusticia y la impunidad, pero Morena no lo comprende así. Incluso, AMLO generó mayor irritación al asumir el papel de defensor del aspirante de su partido a la gubernatura de Guerrero, Félix Salgado Macedonio, sobre quien pesan

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

diversas denuncias por delitos de violación y agresiones sexuales. Las protestas ciertamente se salieron de control, hubo agresiones y daños a inmuebles históricos y al mobiliario urbano, incluso manifestantes y elementos de seguridad lesionados; las mujeres fueron repelidas con gases lacrimógenos por las fuerzas policiales, aunque las autoridades lo niegan. Es preciso decir que si bien se reconoce que las demandas tienen una causa justa, una parte importante de la sociedad reprueba la violencia, las agresiones y los daños incitados por grupos de provocadoras infiltradas en las marchas que desvirtúan su lucha. Esta acción marcará al gobierno y demuestra que no aprendió nada en torno a este fenómeno social que hace un año detonó #UnDíaSinMujeres -el nueve ninguna se mueve-, que convocó al paro de actividades como respuesta ante la ola de feminicidios que alcanzó 10 casos diarios en enero de 2020. En lo que va del sexenio los datos oficiales registran un incremento en casi todos los rubros en materia de violencia contra las mujeres; hay más de 16 mil carpetas de investigación por casos de violación, lo que resulta muy grave si se considera que en este delito solo uno de cada 5 se denuncia. En 2020, con el confinamiento, se dispararon los casos de violencia familiar, el hogar no es un lugar seguro para miles de mujeres, niños y jóvenes que no tienen más remedio que cohabitar con sus agresores; se incrementaron los delitos por violencia de género y las llamadas de emergencia por incidentes domésticos de esta naturaleza siguen en aumento. El muro frente a Palacio Nacional sentó un precedente peligroso. Quedará en la memoria como un ícono de la lucha por la reivindicación de los derechos de las mujeres y de la inacción de un gobierno omiso que en lugar de apoyarlas y acompañarlas, las descalifica y las agravia. (DQ)

ASTERISCOS

SE ADELANTAN EN VACUNA. En redes sociales comenzaron a circular fotografías de funcionarios del municipio de Toluca que aparentemente hicieron algún movimiento administrativo para poder recibir la vacuna contra el COVID-19, que comenzó en dicho municipio el 10 de marzo. Esto a pesar de no ser personas de la tercera edad, población que tiene prioridad para recibir la vacuna. **VAN 401 INCENDIOS EN LOTES BALDÍOS EN LA CAPITAL.** La Coordinación Municipal de Protección Civil de Querétaro informó que en lo que va del año, en la capital se han registrado 401 incendios en lotes baldíos. Recordó que desde noviembre del año pasado se presenta la temporada de estiaje, que se prolongará hasta mayo de este año, cuando inicien las lluvias, razón por la que se generan estos siniestros. **OFRECEN CURSO PARA OBTENCIÓN DE VISTO BUENO A NEGOCIOS CAPITALINOS.** De manera virtual y gratuita, la Coordinación de Protección Civil del Municipio de Querétaro ofrece negocios de riesgo bajo y mediano un curso integral en apoyo a los para que puedan obtener el Visto Bueno de esta dependencia en su trámite de refrendo de Licencia de Funcionamiento. Las capacitaciones tendrán una duración de 6 a 7 horas, y las fechas en las que se desarrollarán serán el 25 de marzo, 16 abril y 28 de abril, donde se incluirán temas como primeros auxilios, prevención y combate de incendios y métodos de evacuación. El registro se debe hacer en la página www.cmpecq.mx. **SIN INTERRUPCIÓN.** A poco más de una semana de haber solicitado licencia el presidente municipal Luis Nava, la administración capitalina opera sin contratiempos y continúan los programas y acciones que se pusieron en marcha durante su gestión. **OBRAS EMBLEMÁTICAS.** El Viaducto Poniente y la construcción del C4 - uno de los sistemas de video vigilancia más grandes en Latinoamérica-, son consideradas obras emblemas en la capital del Estado. (AM)

BAJO RESERVA

MARÍA ALEMÁN "LE PICA LA CRESTA" AL GOBIERNO CAPITALINO. María Alemán, nos cuentan, anda muy aguerrida en redes sociales. Ya lo habíamos comentado que ella sabe que en este momento no puede pedir el voto y tampoco presentar propuestas de gobierno debido a que la ley se lo impide porque todavía no está en el periodo de campaña, y por eso optó por la crítica a los gobiernos panistas como estrategia para incitarlos a subirse al ring, a fin de posicionarse cada vez mejor en la intención del voto. ¿Lo logrará? Eso lo veremos en las siguientes

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

semanas. Mientras, María Alemán se da vuelo exhibiendo, con algunos videos y fotografías, algunas calles en donde se observan montañas de basura y fugas de agua. En este tema de la basura, nos cuentan, ya el gobierno municipal se comió el anzuelo y le respondió con varios mensajes en Twitter a la candidata priista para explicar el problema, pero como dice el clásico, ella ni los vio y mucho menos los leyó, porque no hubo respuesta de parte de la joven legisladora federal. **HASTA ABRIL PODRÍA MORENA POSTULAR CANDIDATA O CANDIDATO A LA CAPITAL.** En más de la carrera por llegar a Centro Cívico, Morena, la segunda fuerza política en el estado, sigue sin candidato. Hay más de 20 tiradores que se inscribieron al proceso interno, pero todavía no hay humo blanco. En el frente de Juan José Jiménez tenían confianza que ayer habría destape a favor de ellos, pero no sucedió nada. Los más pesimistas dicen que la definición se dará hasta la primera semana de abril. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

RESTRINGE FACEBOOK PUBLICACIÓN DE ELSA MÉNDEZ. Que ootra vez la diputada local independiente Elsa Méndez fue censurada en redes sociales y acusó: “Para esta red social, mis publicaciones incitan al odio. Esta policía del pensamiento nos impone qué contenido publicar y qué palabras utilizar. Una absoluta censura a la verdad y así de cruel es lamentablemente. No me voy a callar, seguiré encontrando medios para denunciar las aberraciones que se aprueban en nuestro país. #NoALaCensura”. Esto, luego de que Facebook colocó el siguiente mensaje en su cuenta: “Tu publicación infringe nuestras Normas comunitarias sobre lenguaje que incita al odio. Solo las personas que administran Elsa Méndez pueden ver esta publicación. Implementamos estas normas porque queremos que las conversaciones en Facebook sean respetuosas”. Sin embargo, ella ha asegurado una y otra vez que es víctima de persecución por defender la vida, su fe y la familia; incluso ha acusado a la mismísima Defensoría de Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ) de violar su derecho a la libertad de expresión. **HICIERON TODO LO QUE PUDIERON PARA SACARNOS...** Por cierto, que tras conocerse que el perredista Fernando Belaunzarán será candidato del PAN por el distrito 15 en Iztacalco, CDMX, Elsa Méndez arremetió en redes en contra del blanquiazul: “A los pocos de derecha que estuvimos en ese partido, hicieron todo lo que pudieron para sacarnos y a los de izquierda les abren la puerta. Que incongruencia o mejor dicho están bien representados” (sic). **PERO NO DEJA TÍTERE CON CABEZA...** Y tampoco le gustó a la legisladora, quien participará en el proceso electoral por la vía independiente para permanecer en el cargo, que, en el marco del Día Internacional de la Mujer, María Alemán publicara en Twitter una imagen en la que la diputada federal aparece con una cartulina en la mano con una cita de Simone de Beauvoir: “El problema de la mujer ha sido un problema de hombres”. En su tuit, María también manifestó: “11 mujeres que salen a la calle todos los días ya no regresan a su casa, no podemos seguir viviendo con miedo. Seguiré trabajando en leyes que permitan erradicar esas cifras”. “El problema es que no sepan las Diputadas Federales quién era Simone de Beauvoir, en su libro el segundo sexo lo dice explícitamente; La Mujer No Existe. Sin dejar de mencionar que era proaborto, pedófila un estuche de monerías...” (sic), respondió Elsa Méndez, quien en verdad no deja títere con cabeza. (CQRO)

PULSO - TENEMOS EN QUERÉTARO EL MEJOR PARTIDO VERDE DE ESTE SIGLO: RICARDO ASTUDILLO

Por Andrés González

En el Partido Verde de Querétaro, los resultados están a la vista. “Somos un partido de resultados palpables, porque más del 60 por ciento de nuestras propuestas hechas, están hoy convertidas en Ley”, asienta con seguridad y convencimiento, su líder estatal el arquitecto Ricardo Astudillo Suárez, que se declara listo y optimista para hacer frente al proceso electoral que ya camina. Y sostiene que, como partido, no pierde – para nada – su esencia. “La gente quiere ver que este su partido se comprometa realmente con los temas ambientales, que vaya solo para demostrar lo que traemos y que somos un instituto político abierto a la ciudadanía, a su militancia para responder a nuestro ideal. Por eso es la propuesta de no ir en alianzas ni candidaturas comunes”. Y a 18 días de que inicie la

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

campaña para la gubernatura – este 4 de abril – el partido Verde se declara listo con su carta mayor, con la licenciada Katia Reséndiz y el universo electoral para el resto de las candidaturas, presidencias municipales y diputaciones. “A estas elecciones del 2021, el Partido Verde de Querétaro llegamos como el mejor partido que hayamos tenido en lo que va del siglo. Los cuadros que nos van a representar son de los mejores y tenemos confianza en ganar municipios, distritos locales y federales y por supuesto, a que por primera vez tengamos una mujer gobernadora en el estado de Querétaro”. Y es que Ricardo no habla al tanteo. Dice que desde que tomó la dirigencia en el estado – 2009 – “el partido Verde es el que más ha crecido... y no hemos dejado de crecer” salvando, puntualizó, el crecimiento atípico y exponencial que tuvo Morena en el proceso pasado. Recuerda que cuando tomó la dirigencia del partido, “no teníamos siquiera registro en el estado y en las primeras elecciones y hasta la fecha, no hemos dejado de tener diputado en el Congreso local, teniendo igualmente representaciones en diversos ayuntamientos – ahora mismo Ricardo es regidor en Corregidora – y para que te des una idea del crecimiento que hemos tenido te diré lo siguiente. A mí me tocó asumir el cargo como dirigente del partido con cerca de mil 200 simpatizantes. Hoy tenemos casi los 20 mil militantes. Y todos acreditados ante el Instituto Nacional Electoral”. Y dice no perder de vista los cimientos, razones y orígenes del Partido Verde. “Hemos diseñado un compromiso ambiental por Querétaro muy claro y muy preciso. Vamos a marcar ejes muy puntuales a favor de medio ambiente. Buscamos que nuestro estado tenga un crecimiento ordenado, que tengamos un manejo de residuos adecuado y la creación de la Secretaría del Medio Ambiente en el Estado de Querétaro. En eso no vamos a ceder nada, sino que la vamos a apuntalar con la generación de una nueva Ley de Ecología para nuestro estado. Y es que Ricardo ha tomado la carrera política si bien con un convencimiento personal de lo que es el Partido Verde, también con un manejo sin ventajas, de frente a su militancia y de respeto frente a las autoridades constituidas. “¿Tus relaciones con el gobernador Pancho Domínguez y tu partido?” Por un par de segundos medita la respuesta. Suelta: “Han sido cordiales...han sido de respeto mutuo y hemos aportado a través de nuestros representantes en el Congreso local, con Yolanda Rodríguez y Jorge Herrera Martínez, nuestros dos representantes en este sexenio, parte de nuestras propuestas. Y con el Ejecutivo no hay chantajismo de ninguna clase. He tratado de ser respetuoso con la figura del gobernador y en el congreso nos hemos manejado con mucho respeto y defendiendo con rectitud cada uno de nuestros puntos de vista. Y ahí están los resultados”. Y un punto más, en lo que destaca el Partido Verde de Querétaro. A nivel nacional, ocupa el octavo lugar en generación de votos- dentro del top teen país – pero dentro de la segunda circunscripción, formada por ocho estados, “en Querétaro somos el Partido Verde el número uno en esta circunscripción... el motor de las curules que tiene el partido cada tres años. Y lo vamos a repetir en esta elección”. Cierra señalando las extraordinarias y excelentes relaciones que el CDE de Querétaro del Verde, tiene con Karen Castrejón Trujillo su dirigente nacional, “demostrando que la apuesta por la mujer es efectiva, con Katia Reséndiz en Querétaro. Y por eso es que aquí, el Partido Verde contamos con un nuestro registro formal, no condicionado”. Este pues y aquí, “somos un partido donde nos respetamos todos, somos un gran equipo de trabajo con responsabilidades...el que se equivoca se va, pero el que trabaja continua. Somos un partido de resultados y protagonista, como lo hemos demostrado en las últimas elecciones. Diferente, que nacimos por medio de una asociación civil. Y el único partido que hemos puesto sobre la mesa los temas ambientales”. Y a las pruebas se remite. Están puestos. Y optimistas para este proceso electoral. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Vacunación. Llegaron las vacunas Pfizer a Querétaro, una 225 mil 225 dosis, lo que no está claro, es cuando iniciarán en los grandes núcleos poblacionales... o la Federación sigue esperando merma de la tercera edad. (N 1)

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

VIVIENDA, TEMA PENDIENTE

La COVID-19 puso al desnudo diversos temas de atención urgente. En el tintero, por ejemplo, están diversos tópicos relacionados con la vivienda. Si bien Querétaro es una ciudad atractiva para habitar por sus niveles de desarrollo, queda pendiente ofrecer casas de calidad y accesibles para todos. En la zona metropolitana aún hay espacios inalcanzables para muchos ciudadanos. Por ello, ofrecer apoyos desde los gobiernos para adquirir una vivienda de calidad se hace patente, para que con esto, el progreso y por ende, el crecimiento, se brinde para todos quienes habitan en la entidad. En este sentido, la iniciativa de ley de la diputada con licencia Abigail Arredondo podría ser de gran aporte. En otros temas. Con el acercamiento de las vacaciones de Semana Santa, la afluencia de personas en bordos y presas será una constante, por lo que Protección Civil de la capital queretana ya toma sus previsiones a fin de orientar a los ciudadanos para estar en estos espacios. Recordemos que la pandemia continúa, por lo que aún cuando el Estado avance en la reapertura de actividades económicas, está en nosotros mantener las medidas sanitarias y evitar las aglomeraciones en estos espacios. Siga pendiente de Pulso Político, donde le llevamos los pormenores de las actividades de quienes aspiran a pedir el voto en las elecciones. Ya estamos a pocos días y los candidatos preparan sus estrategias. (AM)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

Diego cumplió ayer 80 años ¡y la vida va! En Tequis dos Toños: El Bueno y El Malo. Osornio, buena carta de FxM para Colón. Más nominados a los premios Oscar 2021. Casi suizos. **-LA VIEJOTECA-** “El Jefe”. Diego Fernández de Cevallos cumplió ayer 80 años. Hace 10 dio una extensa entrevista a Plaza de Armas, el medio que dio la noticia de su secuestro. El tema de secuestro. No quisiera rascar, pero te pregunto si eres otro Diego después. No hay herida que rascar. Soy el mismo de siempre, pero fortalecido en mis valores profundos, porque he llegado más intensamente a mi vida religiosa, he asumido un compromiso con todo lo social más fuerte y además he comprobado que el católico debe perdonar o dejar de ser católico y que todo secuestrado debe superar miedos y temores para ser verdaderamente libre, aún en cautiverio. Eres hombre libre, de nuevo. -Yo nunca dejé de ser libre en lo fundamental, solamente me limitaron en un pequeño espacio alguna movilidad. Contó Diego Fernández de Cevallos haber estado sepultado en una especie de ataúd, de 70 centímetros de ancho y asaltado por hormigas negras. “Lo peor que me puede pasar es que me maten” pensaba, pero nada logró doblarlo. “Tuvieron un león enjaulado”. La vida comienza a los 70, Diego... La vida comienza todos los días como una oportunidad más y como una responsabilidad sin excusas. Han pasado 10 años. Y la vida va. ¡Felicidades, Diego! **-OÍDO EN EL 1810-** 4-T. Que a 81 días de las elecciones todavía puede haber sorpresas en candidaturas comunes a nivel estatal y en la capital. Doy fe. **-¡PREEEPAREN!**- Campaña. Donde también hace aire es en Tequisquiapan, donde el alcalde “Independiente”, Antonio Mejía Lira buscará la reelección. El problema es que tendrá enfrente al priísta Antonio Macías, que ya fue presidente en 2012 y busca volver por sus fueros. Me cuentan que la campaña del tricolor se centrará en comparar el actual gobierno con el de Macías. Y ya hasta eslogan tienen: Toño El Bueno y Toño El Malo. No se miden. **-¡AAPUNTEN!**- Activo. El coordinador municipal de Fuerza por México en el municipio de Colón -y probable candidato a alcalde-, José Luis Osornio, recorrió el tianguis municipal de esa demarcación para recordar a la población que sigan aplicando las medidas de prevención contra el Covid-19. En el sitio, agradeció la reactivación económica de quienes acuden a comprar. Aprovechó para explicar la plataforma de esta nueva fuerza política en el país. No pierde el tiempo. **-¡FUEGO!**- Más nominados al Oscar 2021. María Alemán en “Una joven prometedora”. Celia Maya en “Otra ronda”. Aby Arredondo en ¿Quo Vadis? Adolfo Ríos en “El hombre que vendió su piel”. Aguilera Jr. en “Pinocho”. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS

MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2021

ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL